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Petrobras anuncia redução dos preços da 
gasolina em 7% a partir desta sexta-feira (2)

Vai à sanção PL que 
prevê orientação sobre 
uso do SUS por pacientes 
com câncer de mama
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comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

A superintendente regional de ensino de 
Montes Claros (SRE), Maria Levimar Viana 
Tupinambá não conseguiu responder a todos 
os questionamentos feitos sobre a implemen-
tação do projeto Mãos Dadas nos municípios 
do Norte de Minas. Ela foi convocada a pres-
tar esclarecimentos sobre a questão em au-
diência da Comissão de Educação, Ciência e 
Tecnologia da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG), na quarta-feira (31). O proje-
to Mãos Dadas tramita na ALMG na forma do 
Projeto de Lei (PL) 2.657/21. 

Com o crescimento e a popularização da 
tecnologia, está cada vez mais fácil empreen-
der. Não é necessário ter um espaço físico para 
desenvolver um negócio próprio, basta ter 
acesso à internet e às ferramentas necessárias 
para oferecer ao consumidor, uma plataforma 
de confiança e que proporcione todas as facili-
dades que conquistam o cliente. Sem nem ao 
menos precisar sair de casa, o ramo das lojas 
virtuais está crescendo consideravelmente. Já 
que cada vez mais pessoas procuram adquirir 
produtos e serviços virtualmente, sem grande 
esforço e poupando tempo. 

Notificação de casos 
da varíola dos macacos 
passa a ser obrigatória

Municipalização do 
ensino em Moc gera 
dúvida e insegurança

Cerca de 300 pessoas participam 
de curso voltado para a Nova Lei de 
Licitações
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Número de lojas virtuais 
vem crescendo nos 
últimos anos

O empresário Ronaldo, proprietário de 90% 
das ações da SAF celeste, se empolgou com a força 
da torcida do Cruzeiro no interior. Ele elogiou a 
população de Conselheiro Lafaiete, na região Cen-
tral de Minas Gerais, que lotou a caravana do clu-
be, na última sexta (26/8), e falou sobre o orgulho 
de reerguer o time celeste.

Ronaldo: ‘É maravilhoso colocar o Cruzeiro no 
seu devido lugar’

ASCOM/DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃOO maior evento de marketing digital do Sebrae 
Minas, o “Reload na Estrada”, reuniu cerca de 550 
pessoas em Montes Claros, nos dias 30 e 31 de 
agosto. A programação incluiu diversas palestras e 
painéis temáticos sobre estratégias para alavancar a 
presença digital nas redes sociais, uso de ferramen-
tas on-line, marketing humanizado, e-commerce e 
marketplace, dentre outros temas. No primeiro dia 
do evento, a grande atração foi a atriz e colunista 
Denise Fraga. 

Reload reúne cerca de 500 
pessoas em Montes Claros

Cerca de 300 servidores dos municípios consorciados ao Codanorte e associados a Amams participaram do curso Introdução 
à Nova Lei de Licitações (LEI 14.133/2021) e Capacitação de Pregoeiros, que foi realizado entre esta terça e quarta, 30 e 31 de 
agosto, no Auditório da AMAMS. O curso ministrado pelo renomado professor Leonardo Militão Abrantes, que possui atuação 
efetiva no Direito Administrativo. 
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A Petrobras anunciou nessa quinta-feira (1º) redução de 7% no preço da gasolina em suas 
distribuidoras. Segundo a estatal, o valor cairá de R$ 3,53 para R$ 3,28 por litro, a redução equi-
vale a R$ 0,25 por litro. O novo valor começa a valer a partir de hoje (2) e não afeta o diesel nem 
o etanol. A última vez que o preço da gasolina foi alterado havia sido em 16 de agosto. E desde 
o dia 12 de agosto o preço do litro do diesel é vendido às refinarias em R$ 5,19. 

ECONOMIA 4
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‘Não! Não Olhe!’ mistura o terror moderno 
e a vanguarda da ficção científica

A necessidade da gestão do conhecimento 
na sociedade contemporânea

Bebê que mama tem menos infecção de 
ouvido
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O negócio da família Hay-
mond, formada por um pai e seu 
casal de filhos, atua em uma área 
que pode passar despercebida, 
mas que foi fundamental na his-
tória de Hollywood, eles são do-
madores que preparam cavalos 
para os filmes. Imagina se todos 
aqueles cavalos que aparecem em 
faroestes não cooperassem com 
a dinâmica da cena, certamente 

seria um desastre, tanto que o 
primeiro “protótipo” de um fil-
me cinematográfico (The Horse 
In Motion, de 1878) se tratava de 
uma simples imagem de um ho-
mem negro galopando um cavalo, 
homem esse que a personagem 
Emerald (Keke Palmer) diz ser 
um antepassado seu, o que pode 
ter sido apenas mais uma de suas 
tentativas de dar um boost no de-

cadente negócio da família.
A mente por trás de ‘Não! Não 

Olhe!’ é o cineasta e humorista 
Jordan Peele, que com poucos 
anos de carreira já conseguiu 
ganhar um imenso prestígio na 
indústria por conta do sucesso 
de seus longas ‘Corra!’ (2017) e 
‘Nós’ (2019), dois longas de ter-
ror que chamaram a atenção do 
público com um rico subtexto 

Quando o assunto é a globaliza-
ção, muito se tem a falar. Mas, quan-
do voltamos esse tema para a gestão 
das empresas, ainda encontramos 
resistência, reservas e incompreen-
são de alguns empresários. O que 
nos traz grande preocupação acerca 
do tipo de estratégia de marketing 
que empregam para se manterem 
vivos em meio a hipercompetição 
do mercado.

Como todos sabemos, e bem sa-
bemos, a vinda da tecnologia e da 
globalização acabou com as fron-
teiras físicas, trazendo ao mundo 
uma dinâmica comunicativa nunca 
vista anteriormente. Esse avanço 
expandiu o acesso à informação 
de tal forma que empresas podem 
viralizar sua reputação positiva ou, 
acabar com o negócio de uma hora 
para outra – inbound marketing.

A título de informação, no ano 
de 2019, segundo o IBGE, 86,7% 
dos brasileiros possuíam acesso à 
internet, sendo que, 98,6% desses 
usuários a realizavam através de 
seus aparelhos smartphones.

Esse poder de informação na 
palma da mão integrou o mercado 
brasileiro ao global conferindo-lhe 
outro rumo, o posicionamento do 

produto ou serviço deixou de ser 
local e passou a ser digital de longo 
alcançe. Os comerciantes locais dei-
xaram de competir pelo mercado 
em que se inserem e passaram a di-
vidir clientes com outras empresas 
nacionais e internacionais.

Com isso, as empresas se viram 
cada vez mais desafiadas a alinhar 
seus produtos e serviços com as ne-
cessidades e expectativas dos clien-
tes, em diferentes culturas, idades, 
etc., sendo objeto não só do consu-
mo, mas também de opiniões.

Mais além, a nova concepção 
global do limite de recursos natu-
rais e preservação do planeta trou-
xe novas políticas e opiniões sobre 
o mercado – ESG – afunilando a 
competição na conformidade das 
empresas com os Objetivos de De-
senvolvimento Sociais - ODS.

Nesse contexto, onde entra a 
educação corporativa? Ela está in-
terligada a tudo!

Essa dinâmica do novo mundo 
digital e globalizado fez das em-
presas um “camaleão”, cada vez 
mais desafiado a se mesclar com as 
cores e sintonias dos andamentos 
comerciais dominantes. A nova lei 
de sobrevivência se tornou a capa-

cidade da inovação e adaptabilida-
de em meio a nova performance 
de mercado.

Na sociedade do conhecimen-
to, tanto os consumidores quanto 
os colaboradores são mais exigen-
tes, pois detêm acesso às infor-
mações na palma da mão, então 
trabalham e contratam produtos 
e serviços com uma análise prévia 
do fornecedor. Com isso, tanto a 
gestão de pessoas quanto a pro-
dução propriamente dizendo so-
freram alterações, objetivando-se 
responder a demanda do novo 
mercado.

As empresas se obrigaram a 
se comportar como organismos 
de valores pautados na inovação, 
transparência e responsabilidade 
socioambiental, o que somente se 
viabiliza através da educação cor-
porativa.

Nesse sentido, a educação 
corporativa além de alinhar as 
competências e otimizar a linha 
de frente do negócio, retém talen-
tos e incrementa a qualidade tão 
exigida na customização dos pro-
dutos e serviços. Bem como, traz 
dinâmica aos procedimentos per-
mitindo às empresas a percepção 

dos erros que cometem, abrindo-
-lhes espaço para a implementa-
ção de qualidade com atualização 
de procedimentos.

Quanto maior a formação dos 
funcionários sobre o cenário atu-
al da empresa e sua posição no 
mercado, maior será a resposta 
aos desafios propostos pela hiper-
competitividade.

Outrossim, na medida da ex-
ploração de treinamentos, os 
colaboradores ganham responsa-
bilidade coletiva e passam a atuar 
em rede, pois desenvolvem cons-
ciência dos desafios à luz da trans-
cendência e interdisciplinaridade 
exigida pelo mercado: a empresa 
compreende pela capacitação que 
a falha de um setor reflete em ca-
deia nos demais e, que a organiza-
ção corporativa se funda como um 
organismo emaranhado e interno.

Nesse ponto, é muito mais fácil 
trabalhar com um time capacitado 
que oferece resultados certeiros, 
do que o oposto, que ameaça a 
subsistência da equipe e qualida-
de do trabalho. O despreparo atua 
com os riscos e prejudica a quali-
dade dos serviços, bem como a au-
tossatisfação dos colaboradores.

Funcionários com sentimento 
de pertencimento e valorização 
tendem a se sentir mais motivados 
e ativos na corporação – se enga-
jam com a cultura e procedimen-
tos da empresa.

É indiscutível a ideia de que a 
imagem de uma empresa reflete 
os pensamentos e comportamen-
tos de quem a constitui. Assim, a 
grande ameaça contemporânea é a 
reputação obtida como resultado 
do produto ou serviço, onde se 
expressa toda a intenção e capaci-
dade da empresa, o que é rapida-
mente compartilhada na internet.

Dessa forma, a educação cor-
porativa é uma gestão de riscos, 
porque alinha a capacidade téc-
nica dos colaboradores e os ge-
rencia através do reconhecimento 
de suas competências frente às 
demandas do mercado, conferindo 
respostas mais assertivas para as ex-
pectativas do cliente.

É um facilitador que permite 
flexibilidade aos colaboradores 
para atuarem alinhados com a de-
manda de mercado, e chave para a 
manutenção da lucratividade e so-
brevivência do negócio. Sem orga-
nização, não há atividade lucrativa/ 

empresarial.
Assim, usar da capacitação dos 

funcionários para atingir um ideal 
reflete duas vias de benefício: res-
ponsabilidade social, como alinha-
mento dos interesses pessoais e 
corporativos, para quem busca de-
senvolvimento e, atividade fim de 
uma empresa, o lucro e prestígio 
no mercado.

Uma empresa que não se atuali-
za se torna obsoleta, isto é, fica em 
desuso e perde o posicionamento 
na mente do cliente. Assim como, 
aquela que não atende as expec-
tativas do cliente, o perde para o 
concorrente. Nesse sentido, já di-
zia Derek Bok: “Se você acha que 
a educação é cara, experimente a 
ignorância”

Portanto, importante concluir 
que o despreparo operacional de 
uma empresa não traz qualquer 
rentabilidade, mas a leva à ruína 
pela desatualização e falta de oti-
mização de respostas ao mercado 
hipercompetitivo. Por isso, investir 
na educação dos colaboradores dei-
xou de ser um modismo altruístico 
para uma necessidade à sobrevivên-
cia de mercado. Você é quem esco-
lhe o destino do seu negócio.

CRISTINA FREITAS

O leite materno é um alimen-
to indispensável para os bebês 
e, neste mês, conhecido como 
Agosto Dourado por simbolizar 
a luta pelo incentivo à amamen-
tação, é importante ressaltar que 
doenças crônicas, alergias e até a 
covid-19 podem ser evitadas ou 
terem os riscos reduzidos graças 
à amamentação. O leite materno 
aumenta a imunidade. Contém 
anticorpos e proteínas que di-
minuem os casos de infecções e 
inflamações, como a otite, por 
exemplo, que causa muita dor ao 
neném e noites sem dormir.

No Paraná, duas pesquisas in-
vestigaram a ocorrência de otite 
em crianças amamentadas e não 
amamentadas no peito; a alimen-
tação com leites artificiais; e a 
relação entre otite e a postura do 
bebê na hora de mamar. Embora 
seja um tema controverso, muitos 
pediatras recomendam às mães 
não dar o peito ou a mamadeira 
com o bebê deitado porque isso 
pode facilitar com que tanto o lei-
te ingerido quanto uma possível 

regurgitação da criança parem na 
trompa auditiva, podendo servir 
de transporte para vírus e bacté-
rias até a orelha, causando otites.

Um dos estudos, coordenado 
pelas fonoaudiólogas Francis Oli-
veira; Raquel Colombo e Cristiane 
Gomes, do Centro Universitário 
de Maringá, foi feito com 59 mães 
de bebês com até dois anos de 
idade. A investigação mostrou que 
a incidência de otite foi maior em 
crianças entre 13 e 24 meses, por 
causa de fatores como a introdu-
ção de leite artificial oferecido em 
mamadeira e em posição deitada. 
As pesquisadoras alertaram para o 
perigo do desmame precoce.

Outro estudo, realizado pelas 
fonoaudiólogas Luciana Marchio-
ri e Juliana Melo, na Universidade 
do Norte do Paraná, comprovou 
também a proteção que a ama-
mentação no peito oferece contra 
as infecções na orelha. O artigo, 
intitulado Resultados Timpano-
métricos: Lactentes de Seis Meses 
de Idade, traz os dados da pes-
quisa. Dos 46 bebês avaliados, 30 
foram submetidos à amamentação 
exclusiva com leite materno, en-

quanto 16 não. Todos passaram 
por exames para detecção de al-
terações sugestivas de otites na 
orelha. Entre os que mamaram 
apenas no peito, a timpanome-
tria foi normal em 90% dos casos. 
Entre os bebês que não tiveram 
amamentação exclusiva, apenas 
50% deles tiveram timpanometria 
normal.

A proteção que o aleitamento 
materno oferece é ainda mais im-
portante porque já é sabido que 
na primeira infância muitas crian-
ças têm perda auditiva devido às 
infecções na orelha. O problema é 
mais grave nos casos das otites de 
repetição, variados períodos em 
que as crianças não escutam bem 
- ora escutam, ora não. Nestes ca-
sos, a perda auditiva, mesmo que 
seja leve e temporária, prejudica a 
decodificação dos sons, podendo 
causar prejuízos no desenvolvi-
mento da fala, da linguagem e na 
aprendizagem.

“O processo de maturação do 
sistema auditivo central ocorre 
durante os primeiros três anos de 
vida. Por isso, a estimulação sono-
ra neste período de maior plasti-

que explora discussões raciais so-
bre a história do povo negro nos 
Estados Unidos.

Durante a primeira metade do 
filme, essa assinatura de terror de 
Peele é o que domina, e dessa vez 
em sua forma misteriosa, pois no 
sítio dos Haywood, algo assom-
broso sobrevoa o lar de Emerald 
e seu irmão OJ (Daniel Kaluuya), 
talvez seja um OVNI, um avião, 
ou mesmo um fenômeno da na-
tureza. O que quer que seja, a 
única certeza dos irmãos é que 
aquela coisa está desaparecendo 
com todos os cavalos. Vendo que 
o negócio da família está amea-
çado, a decisão dos dois é tentar 
capturar imagens daquela ameaça 
que se esconde nas nuvens, com 
a esperança de que uma grande 
descoberta possa salvar a difícil 
situação financeira pela qual os 
personagens estão passando. Não 
demora para o ar de terror se 
misturar com a ficção científica, 
que como é de praxe do diretor, 
a cada descoberta vai se tornando 

mais e mais absurda.
Algo que me agrada muito no 

cinema de Jordan Peele é como 
ele geralmente divide seus filmes 
em blocos, onde cada um possui 
certo sentimento e uma própria 
linguagem. O diretor faz isso sem 
precisar apelar para reviravoltas 
maçantes para justificar essas 
mudanças na forma do filme, ao 
invés, ele o espaço e a progressão 
dos eventos para inverter o tom 
do filme de forma orgânica.

E esse mix de sentimentos 
acaba forçando uma direção bem 
mais sensorial, em seu momen-
to mais terror, o filme assume 
planos escuros e claustrofóbicos 
em lugares fechados, onde os 
personagens tomados pela im-
potência são aterrorizados pelos 
sons macabros que vem da coisa. 
Porém, o grande mérito vem nos 
momentos em que não vemos 
ou ouvimos nada, o silêncio en-
surdecedor é combinado com as 
pegadinhas da câmera que len-
tamente se move para um ponto 

específico para revelar que não 
há absolutamente nada escondi-
do ali.

Peele vai matando esse misté-
rio pouco o pouco, os estímulos 
sensoriais mudam completamen-
te, agora a escuridão dá lugar às 
cores vibrantes em um típico pôr 
do sol californiano. Nesse bloco 
mais épico, o longa abraça de vez 
a influência de cineastas como 
Steven Spielberg, a câmera do 
diretor de fotografia van Hoyte-
ma assume escalas enormes e a 
trilha de Michael Abels traz um 
ar majestoso para um clímax que 
consegue te encanta e assusta ao 
mesmo tempo.

A estrutura de ‘Não! Não Olhe!’ 
chega a jogar ao telespectador 
alguns subtextos com potencial 
de gerar discussões sociais, mas 
Jordan Peele parece muito mais 
interessado em enriquecer a for-
ma do que o conteúdo daquela 
história, com uma direção que irá 
provocar uma reação bem mais 
imediata no espectador.

cidade cerebral é imprescindível, 
já que para o aprendizado da lin-
guagem oral e, consequentemen-
te, o desenvolvimento intelectual, 
emocional e de habilidades, é pre-
ciso que as crianças consigam ou-
vir e interagir com seus pais e fami-
liares e, assim, possam estabelecer 
novas conexões neurais”, pontua 
a fonoaudióloga Rafaella Cardoso, 
especialista em Audiologia na Telex 
Soluções Auditivas.

A boa notícia é que os índices 
de aleitamento materno estão au-
mentando no Brasil, de acordo 
com o Estudo Nacional de Alimen-
tação e Nutrição Infantil (Enani), 
coordenado pela Universidade Fe-
deral do Rio de Janeiro (UFRJ), em 
conjunto com a Fundação Oswaldo 
Cruz (Fiocruz), a Universidade do 
Estado do Rio de Janeiro (Uerj) e 
a Universidade Federal Fluminense 
(UFF).

Foram avaliadas 14.584 crian-
ças menores de cinco anos, em 
todo país, entre fevereiro de 2019 
e março de 2020 e os resultados 
mostraram que a prevalência de 
amamentação exclusiva em bebês 
com até quatro meses saltou de 
4,7%, em 1986, para 60% neste pe-
ríodo. Já entre os menores de seis 
meses, o índice aumentou de 2,9% 
para 45,7%; um avanço significati-
vo mas ainda longe do ideal.
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Municipalização do ensino em Moc gera 
dúvida e insegurança

Municipalização poderia sobrecarregar 
prefeituras no futuro

Vai à sanção PL que prevê orientação sobre uso 
do SUS por pacientes com câncer de mama

Cidadão pode baixar 
aplicativo com título 
digital de eleitor

Superintendente não esclarece de onde virão recursos para financiar Mãos 
Dadas. Sobrecarga para prefeitura é temida
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A superintendente regional de 
ensino de Montes Claros (SRE), 
Maria Levimar Viana Tupinambá 
não conseguiu responder a todos 
os questionamentos feitos sobre a 
implementação do projeto Mãos 
Dadas nos municípios do Norte de 
Minas.

Ela foi convocada a prestar es-

clarecimentos sobre a questão em 
audiência da Comissão de Educa-
ção, Ciência e Tecnologia da As-
sembleia Legislativa de Minas Ge-
rais (ALMG), na quarta-feira (31).

O projeto Mãos Dadas tramita 
na ALMG na forma do Projeto de 
Lei (PL) 2.657/21. Ele foi recebido 
pelo Plenário em abril de 2021 e 

aguarda análise da Comissão de 
Constituição e Justiça.

De acordo com o governador, 
a proposta consiste no repasse 
de recursos técnicos, materiais e 
financeiros aos municípios para 
que ampliem a oferta dos anos ini-
ciais do ensino fundamental. Esse 
repasse é efetivado por meio de 

O economista e coordenador téc-
nico do Dieese na Subseção do Sin-
dicato Único dos Trabalhadores em 
Educação de Minas Gerais (Sind-UTE/
MG), Diego Severino Rossi de Olivei-
ra fez uma exposição a respeito de 
Montes Claros e São João da Ponte, 
afirmando que o Estado já está redu-
zindo recursos do Fundeb direciona-
dos aos municípios que aderiram ao 
programa. 

“Não há nenhum detalhamento 
do projeto sobre como será o aporte 
financeiro. As informações que temos 
é que o custo por aluno do Estado é 
de quase R$ 5 mil, sendo que os mu-
nicípios já investem mais do que o 
governo. Só em Montes Claros, para 
se manter o nível de investimento 
atual, a prefeitura deverá investir mais 
de R$ 80 milhões no ano que vem. 
Mas no orçamento está previsto que 
o Estado repassará R$ 64 milhões ao 

município. Só aí já temos um deficit 
de R$ 16 milhões”, disse.

Ainda segundo o economista, 
quando o repasse do Estado acabar, 
a responsabilidade passará a ser total-
mente da prefeitura. “Como a prefei-
tura vai arrumar recursos para man-
ter essa municipalização no futuro?”, 
indagou Diego de Oliveira.

O economista afirmou ainda que 
falta planejamento e transparência 
por parte do governo, tendo em vista 
que a comissão faz questionamentos 
sobre o programa há mais de um ano 
e meio e muito pouco se avançou na 
disponibilização de informações.

“Alguma coisa tem aí, porque o 
governo não quer que as escolas e 
comunidades tenham acesso às in-
formações. O governo não dá acesso 
sequer ao básico, à fonte do custeio”, 
ressaltou. 

O deputado federal Rogério Cor-

reia (PT-MG) salientou que o atual 
governador está empurrando para os 
municípios algo que é obrigação do 
Estado. “As prefeituras não vão aguen-
tar o custeio da educação infantil de 
zero a cinco anos. Se hoje já está defa-
sado, imagine no futuro”, observou. 

Desde que o projeto Mãos Dadas 
chegou ao Legislativo, diversas reuni-
ões foram realizadas pela Comissão 
de Educação. As discussões envolve-
ram, entre outros municípios, Ara-
çuaí ( Jequitinhonha/Mucuri), Tupa-
ciguara (Triângulo Mineiro), Salinas, 
Grão Mogol e São Francisco (todos 
no Norte de Minas), Betim, Ribeirão 
das Neves e Mateus Leme (Região Me-
tropolitana de Belo Horizonte), Itaú-
na (Centro-Oeste) e Barão do Monte 
Alto (Zona da Mata). A comissão tam-
bém esteve em Nova União (RMBH) 
para ouvir a comunidade escolar lo-
cal. (Portal ALMG)

Será encaminhada à sanção presi-
dencial o projeto de lei que cria o 

Programa Nacional de Navega-
ção de Pacientes para Pessoas com 
Neoplasia Maligna de Mama. Na 
quarta-feira (31), a Câmara aprovou 
as emendas do Senado ao texto prin-
cipal da proposição, que havia sido 
aprovado originalmente pelo Plená-
rio em março.

Relatora do projeto, a deputada 
Carmen Zanotto (Cidadania-SC) re-
comendou a aprovação das altera-
ções feitas pelo Senado. “Ao revisar a 

matéria, o Senado votou duas emen-
das que se mostram bastante consen-
tâneas com os objetivos principais da 
proposta e podem ser consideradas 
meritórias em sua essência”, afirmou.

A navegação é definida no proje-
to de lei (PL) 4.171/2021, de autoria 
da deputada Tereza Nelma (PSD-AL), 
como um procedimento de acompa-
nhamento dos casos de suspeita ou 
confirmação de câncer por meio da 
abordagem individual dos pacientes, 
a fim de prestar orientação e agilizar 
o diagnóstico e o tratamento.

A primeira alteração feita pelo Se-
nado trata da garantia de acesso do 
paciente à orientação individual e ao 
suporte direcionados ao sucesso do 
tratamento, com a inserção de previ-
são sobre a manutenção de contato 
por telefone e por e-mail.

A segunda alteração promovida 
pelos senadores contemplou a inte-
gração entre o programa e a Política 
Nacional de Atenção à Saúde dos Po-
vos Indígenas desenvolvida pelo Sis-
tema Único de Saúde (SUS). (Agência 
Senado)

O eleitor que pretende usar o 
e-Título para se identificar durante 
as eleições já pode baixar a ferra-
menta eletrônica nas lojas de apli-
cativos dos sistemas operacionais 
Apple e Android.

O aplicativo é o meio oficial 
disponibilizado pela Justiça Eleito-
ral que substitui o título de eleitor 
em papel e permite consultar o 
local de votação, verificar pendên-

cias, emitir certidões e justificar a 
ausência na votação.

A identificação na seção de 
votação é permitida para quem já 
cadastrou a biometria e tem a foto 
exibida no aplicativo. Cerca de 118 
milhões de pessoas, número cor-
respondente a 75% do eleitorado, 
estão nessa situação.

De acordo com o Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE), em 1° de 

outubro, dia anterior ao primeiro 
turno, o download do aplicativo 
será suspenso e liberado somente 
no dia seguinte ao pleito. No se-
gundo turno, será possível baixar 
o aplicativo somente até 29 de 
outubro, data anterior ao segundo 
turno.

Segundo o tribunal, mais de 27 
milhões de eleitores já baixaram o 
aplicativo. (Agência Brasil)

termo de adesão, que precisa ser 
aprovado nas câmaras municipais.

Em sua exposição, Maria Tupi-
nambá afirmou que o governo não 
está transferindo as escolas para os 
municípios. Segundo ela, os anos 
iniciais de 37 escolas da superin-
tendência serão absorvidos pelo 
município de Montes Claros. E 
sete escolas da superintendência, 
que só ofertam do 1° ao 5° ano, es-
tão em tratativas com a Secretaria 
de Educação para serem cedidas 
para a cidade.

“Isso será feito com todos os 
cuidados. Vamos designar profes-
sores estaduais na rede munici-
pal, os prédios dessas sete escolas 
serão cedidos ao município e es-
tamos verificando como faremos 
com relação ao atendimento dos 
estudantes com deficiência”, ex-
plicou.

SUPERINTENDENTE NÃO DÁ 
DETALHES SOBRE PROCESSO

No entanto, a superintendente 
não detalhou como esse processo 
será feito e não respondeu a uma 
série de questionamentos feitos 
pela presidente da comissão, de-

putada Beatriz Cerqueira (PT), 
prometendo apenas esclarecimen-
tos futuros. 

“Quais são os termos de convê-
nio firmados entre o Estado e pre-
feitura? Nem mesmo os vereado-
res de Montes Claros sabem. E de 
onde virá o dinheiro para o Mãos 
Dadas? É do Fundeb, de onde? O 
que já foi repassado ao município? 
A verdade é que essas informações 
não estão públicas e não há ne-
nhum tipo de previsão para o Mãos 
Dadas no orçamento do ano que 
vem”, pontuou Beatriz Cerqueira.

A deputada explicou que, na au-
diência realizada em Montes Claros 
no começo de agosto, presenciou a 
angústia e o desespero das comu-
nidades, que não sabem como será 
o futuro da educação nas cidades 
e não foram consultadas sobre o 
processo de municipalização dos 
anos iniciais. Dos 30 municípios do 
Norte de Minas, cinco aderiram ao 
projeto.

“Não houve nenhum tipo de 
preocupação com a educação pú-
blica por parte do Governo do Es-
tado. Não sabemos como será feito 
o transporte escolar de alunos da 
zona rural, hoje financiado pelo Es-

tado, como será tratada a diferença 
de cargas horárias entre os servido-
res municipais e estaduais. E não 
há nenhum concurso em vigor”, 
afirmou a deputada.

Maria Levimar Viana Tupinambá 
disse que o Estado garantirá que o 
processo de municipalização se dê 
da melhor forma possível e com 
muito cuidado, mesmo não sendo 
representante do governo, mas sim 
da Superintendência Regional.

Ela afirmou também que os 
termos de convênio estariam no 
Sistema Eletrônico de Informações, 
acessíveis apenas para a prefeitura, 
não podendo ser consultados pu-
blicamente. Mas não soube infor-
mar o endereço eletrônico em que 
os termos estariam disponíveis, 
prometendo repassar futuramente 
esses documentos à Câmara Muni-
cipal de Montes Claros e à comissão 
da ALMG.

Ela também disse que os profes-
sores efetivos serão consultados em 
reunião futura se querem permane-
cer na escola onde estão atualmen-
te ou se preferem mudar de escola, 
mas não deu mais detalhes sobre 
quando ou como essa consulta será 
realizada. 

Dados apresentados durante a reunião mostram que a adesão ao projeto 
deixaria os investimentos por aluno deficitários

Diego de Oliveira questionou como a prefeitura vai ter recursos para manter 
a municipalização no futuro Diego de Oliveira questionou como a prefeitura 

vai ter recursos para manter a municipalização no futuro

Relatório do senador Nelsinho Trad (centro) foi aprovado no Plenário dia 
10 de agosto e agora foi apreciado pela Câmara

Sistemas operacionais são IOS e Android
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,23

Cotação EURO - REAL

R$ 5,21

Gasolina

R$ 4,69

Diesel comum Etanol 

R$ 6,69 R$ 3,19

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 29º
Min. : 12º

Petrobras anuncia redução dos preços 
da gasolina em 7% a partir desta 
sexta-feira (2)

Crises de ansiedade: problema que abrange 
desde os adultos até os jovens
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Preço da gasolina caiu quatro vezes em dois meses

FILIPE GUSMÃO 

A Petrobras anunciou nessa 
quinta-feira (1º) uma queda de 7% 
no preço da gasolina em suas distri-
buidoras. Segundo a estatal, o valor 
cairá de R$ 3,53 para R$ 3,28 por 

litro, a redução equivale a R$ 0,25 
por litro. O novo valor começa a 
valer a partir de hoje (2) e não afeta 
o diesel nem o etanol. A última vez 
que o preço da gasolina foi alterado 
havia sido em 16 de agosto. E desde 
o dia 12 de agosto o preço do litro 

do diesel é vendido às refinarias em 
R$ 5,19.

A parcela da Petrobras no preço 
destinado ao consumidor passará 
de R$ 2,57, em média, para R$ 2,39 
em cada litro vendido na bomba do 
posto de combustíveis, consideran-

do a mistura de 73% de gasolina A 
e 27% de etanol anidro. Há outros 
fatores que influenciam no preço fi-
nal do combustível, além desta par-
cela. Por esse motivo, a redução de 
valor nas refinarias, necessariamen-
te não precisa chegar ao preço final 

nas bombas, ou até mesmo chegar 
à mesma proporção. Em nota a 
Petrobras, afirmou que, a medida 
acompanha a “evolução dos preços 
de referência” no mercado interna-
cional e “é coerente com a prática 
de preços da Petrobras, que busca 

o equilíbrio dos seus preços com o 
mercado, mas sem o repasse para 
os preços internos da volatilidade 
conjuntural das cotações interna-
cionais e da taxa de câmbio”. As dis-
tribuidoras e os postos de combus-
tíveis são livres para definir preço. 

JOYCE ALMEIDA

A ansiedade, segundo especia-
listas, consiste na preocupação 
intensa, excessiva, e medo de situ-
ações do cotidiano. É uma doença 
psicológica que pode provocar 
arritmia cardíaca; respiração ace-
lerada e falta de ar; sensação de 
cansaço; dores de cabeça; enjoos 
e vômitos; sensação de cansaço, 
que são características comuns de 
quem passa por esse transtorno. 

A nossa reportagem fez para 40 
jovens a seguinte pergunta: “você 
acredita ter crise de ansiedade?”. 
66% das pessoas responderam 
sim, ter crise de ansiedade. En-
quanto apenas 33% acreditam não 
ter nenhum sintoma relacionado 
às crises. A Organização Mundial 
da Saúde (OMS) alerta para as ne-
cessidades de esclarecer as caracte-
rísticas de cada tipo de crise, visto 
que os casos de transtornos de 
pessoas com quadro de ansiedade 

intensa e crise de pânico, cresce-
ram consideravelmente no Brasil 
e no mundo todo. É importante 
ressaltar que para os especialistas, 
até mesmo os pequenos sinais, po-
dem indicar a ansiedade sem que 
as pessoas percebam.

A pandemia intensificou a inci-
dência de pessoas sofrendo com 
crises de ansiedade, principalmen-
te os jovens. Todos foram privados 
do contato e da interação social, 
que é fundamental para a sobrevi-

vência e saúde humana. Com mui-
tas vidas levadas pela Covid-19, e 
o grande medo gerado na popu-
lação, muitos casos de problemas 
psicológicos foram desenvolvidos, 
como a ansiedade, depressão e 
crise de pânico. Ao se deparar com 
sintomas, é muito importante re-
conhecer o problema e buscar aju-
da e orientação profissional.

Barbara Vieira, 22 anos, conta 
que sofre bastante com essa si-
tuação e procura se distrair para 

minimizar os efeitos da ansieda-
de. “Passei a ter muitas crises tem 
um ano, por conta de problemas 
familiares. Desde então, fico an-
siosa com frequência e acabei de-
senvolvendo compulsão alimentar, 
na tentativa de saciar a pressão, 
mas não passa. Tenho crises de 
choro diversas vezes, por sentir 
uma angústia grande. Procuro me 
entreter com alguma coisa que me 
faça esquecer os assuntos que me 
deixam triste. Mesmo com todas as 

maneiras de para tentar amenizar 
minha ansiedade, é muito difícil 
controlar, principalmente aquela 
necessidade que temos de ter tudo 
para ontem, imediatamente. Ainda 
não faço terapia e nem todo me-
dicamento, procuro ficar melhor 
assim, me distraindo com alguma 
coisa até não lembrar o quê me 
deixou ansiosa. Mas quando me-
nos espero já estou em outra cri-
se”, desabafa a jovem. (Sob super-
visão de Stênio Aguiar)

Cuide de si, cuide dos seus

Seja ,  ou dourado rosa
azul, previna-se!

M O N T E S  C L A R O S
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Cerca de 300 pessoas participam de curso 
voltado para a Nova Lei de Licitações, 
promovido pelo Codanorte e AMAMS
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Cerca de 300 servidores dos mu-
nicípios consorciados ao Codanor-
te e associados a Amams participa-
ram do curso Introdução à Nova Lei 
de Licitações (LEI 14.133/2021) e 
Capacitação de Pregoeiros, que foi 
realizado entre esta terça e quarta, 
30 e 31 de agosto, no Auditório da 
AMAMS. Ministrado pelo renomado 
professor Leonardo Militão Abran-
tes, que possui atuação efetiva no 
Direito Administrativo, o curso teve 
como objetivo apresentar e discutir 
as alterações substanciais no pro-
cessamento das contratações pú-
blicas, com foco especial nas etapas 
para a implantação nos municípios. 

“Uma boa licitação traz eficiência 
no gasto público e no atendimento 
com a sociedade. E a nova lei de li-
citações começa a sua vivência ple-
na ano que vem quando deixará de 
ter o vigor da Lei de 1993. Essa atu-
alização, esse conhecimento, são 
necessários para a gente fazer mais 
e melhor para a nossa população, 
para os nossos cidadãos. E, assim, 
ter eficiência. Ter cada vez mais qua-
lidade na execução das coisas públi-

cas. Saber fazer resulta em menor 
esforço”, enfatizou o advogado e 
professor, Leonardo Militão.   

A assessora jurídica do Codanor-
te, doutora Rejane Souto, destacou 
que a ideia é oferecer aos servido-
res dos municípios atendidos pelas 
duas instituições embasamento 
para o exercício da função. “O in-
tuito do Codanorte e da Amams foi 
promover um evento de dois dias 
para que os municípios possam 
ser melhor atendidos por nós. Há 
uma grande demanda e um grande 
número de dúvidas a respeito do 
processo licitatório. Nós temos o 
advento de uma nova lei que impre-
terivelmente no dia 1º de abril ela 
começará a viger. Então, nós temos 
que nos preparar para melhor aten-
der os nossos munícipes”, disse.

“Esse momento de capacitação 
diante da implementação da Lei 
14.133 de 2021 porque nós esta-
mos em um momento de transição 
entre a Lei 8.666 e a Nova Lei de 
Licitações. E nós precisamos capa-
citar o pessoal da região para que 
eles possam atuar de forma correta, 

tranquila, e não ter nenhum pro-
blema futuro por descumprimento 
da lei”, complementou a também 
assessora jurídica do Codanorte, 
doutora Nádia Patrícia de Souza.

Os participantes receberam a 
certificação expedida pela CeapBra-
sil – Centro de Estudos da Adminis-
tração Pública, como carga horária 
de 15h, sendo 7h30 do primeiro 
dia, referente a Nova Lei de Licita-
ções, e 7h30 no segundo dia, quan-
do também houve a Capacitação 
dos pregoeiros.

“Esse curso realizado pelo Coda-
norte e pela Amams é de grande va-
lia para os servidores porque ele ca-
pacita os servidores que trabalham 
com a licitação, tendo em vista essa 
nova lei que é uma novidade para 
todos. Isso só vem nos enriquecer 
e nos dar mais segurança diante da 
aplicação dessa mudança”, comen-
tou Paulo Samuel, assessor jurídico 
do município de Grão Mogol.

Wellington Almeida, assessor de 
licitações do município de Varze-
lândia também aproveitou os dois 
dias para se informar em relação 

às mudanças na legislação. “Esse 
curso vem trazer conhecimentos da 
nova lei que é importante demais 
para os municípios nas aquisições e 
serviços. Diante disso, esse tipo de 
evento é o que todos nós aguarda-
mos e agradecemos por essa opor-
tunidade”, declarou.

Além da Lei de Licitações, tam-
bém foi realizada a Capacitação de 
pregoeiros. “Essa parceria entre o 
Codanorte e a Amams traz para a 
gente na parte jurídica, de licitações 
e pregoeiros, mais aprendizados, 
principalmente agora com a nova 
lei. Realmente, nós que trabalha-
mos na área precisamos aprender e 
aprimorar. Estou adorando o curso. 
No meu entender, que continue 
assim e que venham mais cursos, 
porque é bem gratificante. E apren-
dizado nunca é demais”, disse outra 
participante do curso, a pregoeira 
July França Silveira, da cidade de 
Juramento. 

Além da participação dos prego-
eiros e funcionários de mais de 60 
municípios da região, também par-
ticiparam do curso os próprios cola-

boradores do Codanorte e AMAMS, 
a fim da melhor prestação de ser-
viços nos processos. “O Codanor-
te possui uma sessão de compras 
compartilhadas que visa atender a 
demanda dos 63 municípios con-
sorciados. O motivo da capacitação, 
inclusive dos nossos servidores, é 
para melhorar a produtividade de 
todos os nossos processos, sendo 
que com os treinamentos os cola-
boradores conseguem desenvolver 
aptidões teóricas e técnicas que 
auxiliam no desempenho efetivo 
de destaque das respectivas ativi-
dades”, destacou Ingrid Rodrigues 
Martins, gerente do Departamento 
de Licitação e Compras comparti-
lhadas.

PARCERIA

A realização do curso só foi 
possível graças à soma de esforços 
tanto da AMAMS, como do Coda-
norte. Como explica o Procurador 
jurídico da AMAMS, Felipe Leal, 
essa rodada de curso vem suprir 
uma necessidade urgente dos as-

sociados e consorciados. 
“O setor de licitação realmente 

é um grande gargalo da adminis-
tração pública. Como foi dito, o 
sucesso, ou o possível fracasso 
da administração pode sim partir 
da licitação. A dificuldade futu-
ra de um prefeito, ou um futuro 
processo judicial pode estar en-
raizado dentro dessa licitação. 
Então, a Amams em parceria com 
o Codanorte achou viável a reali-
zação desse curso e outros mais 
que estão sendo programados 
justamente para capacitar essas 
equipes, principalmente com a 
mudança da lei a partir de abril 
do ano que vem. Diferente do que 
muitos pensam, é uma lei que não 
vem dificultar, mas melhorar a ad-
ministração e também o interesse 
público. Ela se torna mais acessí-
vel, pois ‘é mais digital’, possibi-
litando a participação de pessoas 
que estão em outras cidades e re-
giões, que tenham melhor oferta. 
Com isso, pode baratear custos, a 
agregar qualidade a um serviço”, 
considerou Leal.
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AS QUENTES DE JJ
CARLOS VIANA INAUGURA COMITÊ

O candidato ao governo de Minas, o senador Carlos Viana (PL), marcou 
a inauguração do seu comitê central para o dia sete de setembro, na região 
leste de BH. De Montes Claros e do Norte de Minas, vários apoiadores e 
lideranças, inclusive prefeitos devem marcar presença na capital mineira. 
Viana foi o político que mais trouxe recursos para o norte do Estado.

O BOM SENSO DE SOUTO

Em boa hora o grande prefeito Humberto Souto, sugeriu a mudança de 
data da Parada LGBT para o final do ano após as eleições, como acontece 
no Rio de Janeiro. Manda quem pode, obedece quem tem juízo, pois esse 
tipo de evento em período político torna-se perigoso devido ao numero-
so público e violência. A Parada de Moc será realizada pelo MGG (leia-se 
Candinho). Por outro lado, o grupo Arco Íris do Amor através do jovem 
empresário Lucas Pereira e equipe está anunciando outra versão do evento 
em nível regional. 

DEIXOU CAMPANHA DE OSCAR

O líder religioso Júnior Arley Lafetá, que obteve boa votação em Mon-
tes Claros, na sua campanha para vereador, deixou a embarcação de Oscar 
Teixeira, assumindo no Norte de Minas, a coordenação do candidato a es-
tadual Ânderso Costa. Oscar, sempre otimista com sua campanha, busca 
novos apoiadores.

BABADO FORTE 

Bobado forte no mundo da bola. Segundo os jornais franceses, o grande 
astro do Paris Saint Germain esta namorando a bela modelo trans, de muito 
sucesso na França, Inês Raul. O namoro entre o craque e a estrela LGBT foi 
oficializado durante o festival de Cannes. Aqui no Brasil, o baixinho Romá-
rio chegou a desfilar de mãos dadas com a belíssima modelo trans Talita 
Zampiroli. Depois a relação acabou em brigas.

Numa semana onde a Prefeitura Municipal de Montes Cla-

ros, através do prefeito Humberto Souto, um dos maiores ges-

tores em nível nacional, entregou a população a grandiosa obra 

do córrego do Cintra, a secretaria de desenvolvimento social na 

contramão da administração desmoronou de vez, com o secre-

tário Aurindo Ribeiro, perdendo por completo o rumo da pas-

ta. A semana foi palco de escândalos na secretaria que deveria 

estar desenvolvendo um trabalho sério nas políticas públicas, 

e principalmente no combate à fome e à desigualdade social.

Brilhando em nossa galeria de grandes estrelas, a sempre 

elegante, competente e destacada força do poder feminino, 

Rita Maluf. Os nossos aplausos para a Grande Estrela da Se-

mana.

Em festa desta Coluna, aqui estamos com a grande mulher 

da Justiça norte-mineira Dra. Raquel e a bela Micaelly Pinheiro. 

Brevemente, reencontraremos os grandes amigos no Festival JJ 

de Reportagem Social

Em noite de concorrida homenagem promovida pela Revista 

Tempo, aqui estamos ladeado por dois grandes benfeitores do 

nosso progresso, o queridíssimo Newton Figueiredo e um dos 

maiores construtores do progresso no Norte do Estado, Jamil 

Curi

O ex-vereador e grande líder Edmilson Magalhães, fazendo a 

diferença na campanha do deputado estadual Carlos Pimenta. 

Indiscutivelmente outro político de muita credibilidade e que 

sempre trabalhou muito por Montes Claros e toda a região. 

Aqui estamos em noite de festa da nossa Coluna com o con-

sagrado jornalista de BH, Gustavo César de Oliveira.

O grande deputado estadual norte-mineiro Gil Pereira em 

alta, pois sempre trabalhou com seriedade em todos os seus 

mandatos. Ele tem uma credibilidade enorme, atualmente 

vem sendo considerado o pai da energia solar. Semana passa-

da esteve em São Paulo, ministrando palestra sobre este tema. 

Aqui ao lado do ex-governador e ex-senador Antonio Anasta-

sia.

Uma das mulheres mais elegantes do grande circuito Onei-

de Torres e a bela Fernanda de Moura Gonçalves, que aniversa-

riou recentemente e recebe os aplausos da Coluna. 

A secretaria mais carbonizada da gestão pública do municí-

pio, após o roubo do Bolsa Família, o show de nepotismo da vila 

número um do Palácio Sandra Valéria, empregando amigos, 

parentes, inclusive seus filhos, um deles em período eleitoral 

burlando a Lei, a secretaria voltou a queimação durante toda 

a semana. O vazamento de um áudio do secretário Aurindo Ri-

beiro, chegou até a Coluna e também a várias pessoas do staf. 

Nele, o secretário coloca a faca no pescoço dos seus funcioná-

rios, os obrigando tanto os concursados, quanto os comissio-

nados a apoiarem determinados candidatos, sob pena de sofre-

rem perseguição. O inferno astral da secretaria não parou por 

aí, na última quarta-feira uma mulher driblou a segurança do 

Palácio da Magalhães Pinto, invadindo o novo prédio da prefei-

tura e agredindo outra mulher lá dentro.

Desculpem amigos leitores, como dizia Hildegard Angel, a 

colunista que brilhou em O Globo e no JB, às vezes, na circuns-

tâncias dos tempos modernos, uma coluna social e de bastido-

res se vê obrigada a noticiar babados pesados, dignos de uma 

página de polícia. Na manhã de quarta-feira, no último dia do 

mês do Cachorro Louco, a temperatura subiu no prédio da an-

tiga Coteminas. Após o encerramento do Agosto Lilás, onde foi 

desenvolvida uma programação voltada à violência contra a 

mulher, uma desconhecida burlou a segurança do Palácio da 

Magalhães Pinto, deixando outras duas mulheres lá fora espe-

rando e agrediu uma servidora pública da secretaria de desen-

volvimento social, com vários golpes. A polícia esteve no local 

e conduziu a mulher agredida para o exame de corpo de delito. 

Mais tarde, segundo informações, a agressora foi detida em sua 

residência. Em tempo: o secretário anda precisando urgente-

mente de um banho de competência e de descarrego. A opera-

ção abafa o caso, todos os dias entra em ação na problemática 

secretaria, cujo próximo escândalo anunciado pelos próprios 

servidores é o de um ‘trisal’. Definitivamente, já passou da hora 

de tomarem sérias providências.

O grande diretor-presidente do Hospital Aroldo Tourinho, 

Paulo César Almeida, vem marcando verdadeiros gols de placa 

ao homenagear seus grandes parceiros, como aconteceu recen-

temente com os deputados Gil Pereira e Marcelo Freitas. E por 

falar em PC, o presidente da instituição promoveu no Hospi-

tal, uma importantíssima palestra de combate ao tabagismo. O 

consagrado cardiologista e diretor clínico do HAT, Gustavo Oli-

veira Albuquerque brilhou como palestrante lembrando que o 

câncer está ligado ao tabagismo. Mas o ponto alto da palestra 

foi o depoimento de vida dado pelo diretor-presidente do hos-

pital PC Almeida: “Cheguei a fumar três maços de cigarros por 

dia, mas me libertei, para o bem da minha família e dos meus 

amigos”.

NOVOS ESCÂNDALOS DESMORONAM A 
SECRETARIA DE DESENVOLVIMENTO

 SOCIAL

APÓS O SHOW DE NEPOTISMO DE 
SANDRA VALÉRIA, VAZAM ÁUDIOS DO 

SECRETÁRIO

ENCERRAMENTO DO MÊS DE 
COMBATE A VIOLÊNCIA À MULHER, 
ACABA EM AGRESSÕES FÍSICAS NA 

PASTA DE AURINDO

 COMBATE AO TABAGISMO

GENTE QUE BRILHA

A ESTRELA DA SEMANA
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População em situação de rua cresce 
16% neste ano, no Brasil

Mais de 160 mil pessoas estavam morando 
nas ruas, ao final de 2021

SSU recolhe enorme quantidade de lixo 
descartados irregularmente no bairro Cintra

Notificação de casos da varíola dos macacos 
passa a ser obrigatória
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JOYCE ALMEIDA

Milhares de pessoas no Brasil 
e no mundo todo vivem em situ-
ação de rua. Até maio deste ano, 
184.638 moradores de rua foram 
contabilizados pelo CadÚnico. É 
um problema de responsabilida-
de social, que está crescendo con-
tinuamente e é fácil perceber que 
essa população é amplamente 
vulnerável e sem amparo. Muitas 
são as causas que leva uma pessoa 
a cair nessa realidade, entre elas, 
as principais estão ligadas a vícios 
químicos, a violência e também o 
desemprego. É uma situação deli-
cada, pois os problemas de saúde 

ocasionados pela fome e a alta ex-
posição ao frio nas madrugadas e 
dias chuvosos; ao calor excessivo 
durante o dia, fora os danos psi-
cológicos.

No Brasil, um estudo feito 
pelo Observatório Brasileiro de 
Políticas Públicas com a Popula-
ção em Situação de Rua, platafor-
ma do Programa Transdisciplinar 
Polos de Cidadania da Universida-
de Federal de Minas Gerais, apon-
tou que o número de pessoas que 
moram nas ruas cresceu 16%, só 
no período de dezembro de 2021 
a maio deste ano. A capital São 
Paulo é onde mais possui pessoas 
nesta condição.

Além dos problemas já cita-
dos, os transtornos psicológicos 
adquiridos por alguma perda de 
um familiar, ou a falta de laços 
com a família e amigos, levando 
o indivíduo a ter depressão. De-
rivado desse ponto, também é 
comum notar o quadro da perda 
de autoestima, do amor e cuidado 
próprio, onde a pessoa se aban-
dona em função de uma grande 
tristeza que a atinge. Através des-
ses acontecimentos, a tendência 
aos vícios é muito grande, visto 
que, ilusoriamente, o álcool, as 
drogas e a dependência em medi-
camentos suprem as necessidades 
emocionais.

Em todo o Brasil, aproximada-
mente 160 mil pessoas estavam 
morando nas ruas, até o período 
de dezembro de 2021, de acordo 
o levantamento nos cadastros do 
CadÚnico. Na cidade mais popu-
losa do país, a capital São Paulo, 
é onde mais se encontram esses 
casos, com pouco mais de 40 
mil registros de indivíduos em 
situação de rua. Segundo dados 
oficiais do Censo 2021, em sua 
maioria, são homens na faixa mé-
dia de 41,7 anos de idade, sendo 
70,8% pessoas pretas ou pardas. 

Em seguida se encontram o Rio 
de Janeiro, possuindo 10.624 e 
Belo Horizonte com 10.241 pes-
soas.

Embora existam algumas insti-
tuições e projetos voltados para 
esse público, esse cenário críti-
co é ainda mais amplo. Segundo 
pesquisa, no Brasil, 93% dessa 
população vive em extrema po-
breza; 87% possui entre 18 e 59 
anos de idade e 10% tem mais de 
60 anos, além 3% serem crianças 
e adolescentes; 68% se conside-
ram negras, 31% brancas e 1% in-

dígenas e amarelas e 87% do sexo 
masculino e 13% feminino; 84% 
recebem Auxílio Brasil (Bolsa Fa-
mília) e 15% possuem algum tipo 
de deficiência. 

Muitas também não possuem 
escolaridade completa: 47% com 
o ensino fundamental incomple-
to e 14% completo; também 16% 
possuem ensino médio completo 
e 9% incompleto, 11% não sabem 
ler e nem escrever; e 2% têm 
ensino superior completo ou in-
completo. ( JOYCE ALMEIDA - Sob 
supervisão de Stênio Aguiar)

O Ministério da Saúde incluiu a 
varíola dos macacos na Lista Nacio-
nal de Notificação Compulsória de 
doenças, agravos e eventos de saú-
de pública. Com isso, profissionais 
de estabelecimentos públicos e pri-
vados ficam obrigados a informar às 
autoridades, em até 24 horas, sobre 
os casos confirmados da doença.

A medida consta da Portaria nº 
3.418, publicada no Diário Oficial 
da União de ontem (1º). Assinada 
pelo ministro Marcelo Queiroga, a 
norma estabelece que os casos de-
vem ser relatados diretamente ao 
Ministério da Saúde.

Causada pelo vírus hMPXV (Hu-
man Monkeypox Virus, na sigla 
em inglês), a doença foi declarada 
emergência de saúde pública de 
interesse internacional pela Orga-
nização Mundial de Saúde (OMS) 
em julho deste ano. A decisão foi 
tomada após o aumento do núme-
ro de casos em vários países. No 
Brasil, o primeiro diagnóstico foi 
confirmado no início de junho, em 

São Paulo (SP). A primeira morte 
associada à doença ocorreu no fim 
de julho, em Belo Horizonte (MG).

Segundo o boletim epidemioló-
gico que o Ministério da Saúde di-
vulgou no fim da tarde desta quar-
ta-feira (31), o Brasil já contabiliza 
a 5.037 casos confirmados da doen-
ça, além de outros 5.391 suspeitas 
sob investigação. A maior parte dos 
doentes está no estado de São Pau-
lo, onde, até ontem, 3.001 casos já 
tinham sido confirmados. Em se-
guida vêm o Rio de Janeiro (675) e 
Minas Gerais (278) – estados onde 
ocorreram as duas mortes pela do-
ença já registradas no país.

Causada por um vírus, a Varíola 
dos Macacos pode ser transmitida 
pelo contato próximo com uma 
pessoa infectada cuja pele esteja 
lesionada. O contágio pode se dar 
por abraços, beijos, massagens 
ou relações sexuais. A doença 
também pode ser transmitida por 
secreções respiratórias e pelo con-
tato com objetos, tecidos (roupas, 

roupas de cama ou toalhas) e su-
perfícies utilizadas pelo doente.

Entre os principais sintomas da 
varíola dos macacos estão as erup-
ções cutâneas ou lesões na pele; 
ínguas; febre; dores no corpo; dor 
de cabeça; calafrio e fraqueza. O 
ministério recomenda que as pes-
soas consultem um médico caso 
notem qualquer um destes sinais.

Na maioria dos casos, os pa-
cientes apresentam sintomas 
leves, para os quais não há trata-
mento específico, sendo necessá-
rios o cuidado e a observação das 
lesões. Porém, na semana passada, 
começaram a chegar ao país os pri-
meiros tratamentos medicamento-
sos prescritos para pacientes com 
risco de desenvolver formas graves 
da doença (pessoas imunossupri-
midas com HIV/Aids, leucemia, lin-
foma, metástase, transplantados, 
pessoas com doenças autoimunes, 
gestantes, lactantes e crianças com 
menos de 8 anos de idade). (Agên-
cia Brasil)

DA REDAÇÃO 

Foi realizada, pela Secretaria 
Municipal de Serviços Urbanos 
(SSU), uma grande retirada de 
resíduos sólidos descartados de 

forma irregular às margens do 
Córrego do Cintra, na região leste 
da cidade. Os trabalhos foram rea-
lizados entre as ruas Mato Verde e 
Amazonas, com toneladas de lixo 
e entulho sendo recolhidos. Mais 

uma vez, é pedida a colaboração 
da população para denunciar e 
não contratar os trabalhos de car-
roceiros que pratiquem o descarte 
irregular. O acúmulo de resíduos 
contribui para a proliferação de 

insetos e animais peçonhentos, 
além de causar incômodos, como 
o mau-cheiro.

Denúncias podem ser feitas nos 
canais oficiais da SSU: DENÚNCIA 
SERVIÇOS URBANOS, aplicativo 

disponibilizado no PlayStore; ou 
no telefone (38) 2211-4230.

Guilherme Guimarães, vice-
-prefeito e secretário de Serviços 
Urbanos de Montes Claros, expli-
cou que a prefeitura recolhe dia-

riamente uma grande quantidade 
de resíduos descartados de forma 
irregular, e afirma que a população 
pode ser uma aliada, denunciando 
os que fazem o descarte de forma 
incorreta.
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Jovem fica ferida em acidente na 
Av. Leonel Beirão de Jesus 

Um acidente, envolvendo um carro e uma moto, na manhã 
dessa quinta-feira (1º/9), deixou uma jovem ferida. O fato ocor-
reu por volta de 8h20, na Av. Leonel Beirão de Jesus, esquina com 
rua Antônio Osvaldo - bem próximo ao Parque das Mangueiras.

A Polícia Militar compareceu ao local rapidamente, prestan-
do os primeiros atendimentos à vítima. Logo em seguida, uma 
equipe do Samu também foi acionada, imobilizou a jovem e a 
encaminhou a um hospital da cidade.

Outro acidente em Montes Claros 

Nesta quarta-feira (31), um carro e uma moto se envolveram 
em um acidente no cruzamento da Av. Mestra Fininha com rua 
Barão do Rio Branco. Testemunhas fotografaram alguns momen-
tos logo após a batida.

Grave acidente entre Verdelândia e Janaúba 

Na noite de quarta-feira, dia 31, aconteceu um grave acidente 
na MG-401, entre a cidade de Verdelândia e Janaúba, no Norte 
de Minas Gerais. Um motociclista que seguia chocou-se contra 
uma vaca que estava atravessando a pista. Ele foi arremessado na 
lateral da pista, logo em seguida, um carro que vinha logo atrás 
também bateu na vaca. Uma equipe foi acionada para prestar so-
corro à vítima e até o momento o estado de saúde do mesmo não 
foi informado. A vaca morreu com a batida.

Gatos são resgatados por Bombeiros 

Um Filhote de gato foi resgatado de um vão com quatro me-
tros de profundidade no bairro Cidade Industrial em Montes 
Claros. Uma equipe do Corpo de Bombeiros, com uso de ferra-
mentas e técnicas de captura fez o resgate do animal. Durante 
o salvamento, ainda foram encontrados outros dois filhotes em 
cima da laje. Os três gatos não estavam feridos e foram deixados 
sob os cuidados da solicitante.

EM AÇÃO!
Segurança

Por: Vinícios Santos

SEgurança pública

Homem é preso por envolvimento 
em furto de gado na zona rural de 
Olhos D'Água

PM apreende drogas em Montes Claros 
e prende homem em Várzea da Palma

Corpo de Bombeiros Militar socorre 
mulher após queda de motocicleta em 
avenida de Montes Claros

Uma ocorrência de furto de gado 
na zona rural de Olhos D’Água ter-
minou com um homem conduzido 
à delegacia. A ocorrência foi finaliza-
da na madrugada dessa quinta-feira 
(1º). A Polícia Militar foi chamada 
pelo dono dos animais, depois que 
um conhecido passou pela MGC-
451, perto da entrada da proprie-
dade dele, e suspeitou ao ver um 
homem perto de dois bois, que já 
estavam amarrados.

O proprietário dos animais foi 
até o local indicado e não encon-
trou nada. Mas, ao percorrer certa 
distância, se deparou com três ho-
mens em uma caminhonete, eles já 
haviam embarcado três garrotes e 
uma bezerra no veículo. Um quinto 
garrote estava sendo preparado para 
ser colocado no automóvel. A vítima 
abordou o trio, ordenou que soltas-
sem seus bois e falou ainda que iria 
chamar a polícia. 

Ao ser acionada, a PM fez bus-
cas e encontrou a caminhonete na 
estrada sentido a Olhos D’Água. Ao 
perceberem a chegada dos militares, 
dois homens fugiram em direção a 
um matagal. Conforme a PM, duran-
te a fuga, um deles simulou que iria 
atirar, após isso, os policiais dispa-
raram, sem atingir ninguém. O ho-
mem que foi conduzido à delegacia 

A Polícia Militar apreendeu 
148 papelotes de cocaína e 86 
buchas de maconha no bairro 
Santos Reis, em Montes Claros. 
De acordo com a Polícia Militar, as 
equipes faziam buscas em locais 
conhecidos como ponto de venda 
de drogas.

O entorpecente foi encontrado 
dentro de buracos de tijolos. Nin-
guém foi preso.

Várzea da Palma - Em Várzea 

da Palma, um homem, de 24 anos, 
foi preso durante um delivery de 
drogas, em Várzea da Palma. De 
acordo com a Polícia Militar, eles 
receberam informações de que o 
suspeito estaria trabalhando com 
entregas delivery, o famoso disk 
drogas.

A PM monitorou a casa dele 
e no momento em que saía para 
fazer uma dessas entregas ele foi 
abordado. Ele até tentou fugir, 
mas acabou preso.

Os militares do Sétimo Batalhão 
do Corpo de Bombeiros em Mon-
tes Claros foram acionados na ave-
nida Dr. João Chaves esquina com 
avenida José Corrêa Machado, no 
Jardim São Luiz, para atendimento 
de ocorrência de vítima de queda 
(motociclista).

De acordo com os militares, eles 
se depararam com uma vítima do 
sexo feminino, 31 anos, sentada na 

calçada, consciente e orientada. A 
paciente, que pilotava a moto, quei-
xava-se de dor no joelho direito, 
sem suspeita de fraturas. A vítima 
foi avaliada pelos bombeiros, que 
após realização dos primeiros so-
corros, imobilizaram e a conduziu 
até o pronto atendimento do Hos-
pital Santa Casa de Montes Claros, 
onde ficou aos cuidados da equipe 
médica de plantão.

REPRODUÇÃO/ REDES
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foi encontrado dentro do veículo. 
Ser questionado, afirmou disse que 
trabalha com fretes e que foi con-

tratado por um primo para pegar os 
animais por R$ 150,00.

Ele foi preso em flagrante por 

furto e teve o carro apreendido. Os 
quatro bois foram devolvidos ao 
dono.
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Reload reúne cerca de 500 pessoas em 
Montes Claros

Independência financeira motiva 40% das 
mulheres a empreenderem

Número de lojas virtuais vem crescendo 
amplamente nos últimos anos

Grandes nomes do mercado abordaram as principais tendências e 
novidades do marketing digital

O maior evento de marketing 
digital do Sebrae Minas, o “Reload 
na Estrada”, reuniu cerca de 550 
pessoas em Montes Claros, nos 
dias 30 e 31 de agosto. A progra-
mação incluiu diversas palestras 
e painéis temáticos sobre estra-
tégias para alavancar a presen-
ça digital nas redes sociais, uso 
de ferramentas on-line, marke-
ting humanizado, e-commerce 
e marketplace, dentre outros te-
mas.

No primeiro dia do evento, a 
grande atração foi a atriz e colu-
nista Denise Fraga. Com muita 
sensibilidade, ela abordou como 
as conexões humanas têm ocor-
rido em tempos digitais. “Me in-
comoda muito essa questão de 
as pessoas estarem comunicando 
tão mal em um momento que a 
gente tinha tudo para se comu-
nicar bem. Precisamos nos pre-
ocupar em falar honestamente e 
aprender a fazer um ‘tete a tete’ 
digital, mas sempre falando a ver-
dade”, declarou.

O professor e consultor em co-
municação digital Magno Martins 
debateu com MarI Galindo, co-
-fundadora da Nice House, sobre 

a evolução do comportamento do 
consumidor e da geração Z. Para 
ele, o Reload é uma oportunidade 
para os empreendedores pensa-
rem seus negócios de forma mais 
estratégica. “Esse é um momento 
para o empresário entender o 
perfil do seu cliente e a forma de 
se comunicar com ele. A geração 
Z, por exemplo, é um público 
mais exigente, que não compra 
somente produtos e serviços, mas 
os valores oferecidos. É preciso 
que o empreendedor fique atento 
a isso”, enfatizou.

No segundo dia do evento, o 
fundador da plataforma de con-
teúdo mLabs, Rafael Kiso, apre-
sentou os conteúdos que mais en-
gajam nas redes. “O objetivo do 
feed é ajudar a descobrir as con-
versas mais relevantes com base 
em seus interesses que os reterão 
na plataforma”, destacou.

No encerramento, o fundador 
da academia de neuromarketing, 
Fernando Kimura, abordou como 
a arte pode impactar os negócios. 
“A linguagem pode mudar a forma 
como as pessoas enxergam o seu 
negócio, e arte somada às expe-
riências podem nos ressincroni-

zar”, reforçou.

BALANÇO POSITIVO - Proprie-
tário de uma pizzaria em Janaúba, 
Tomaz Rodrigo Silveira destaca 
que a participação no evento foi 
muito válida. “Estamos investindo 
em divulgação no Instagram, mas 
sempre temos dúvidas se estamos 
fazendo da forma correta. Aqui, 
pudemos tirar várias dúvidas so-
bre os melhores horários, fotos e 
conteúdo das postagens”.

Otávio Pena, da Loja Thianna, 
de Montes Claros, alavancou seu 
negócio por meio das redes so-
ciais. Segundo ele, o Reload foi 
um momento para atualizar as 
tendências. “No digital, as coisas 
mudam a cada dia. Os palestran-
tes trouxeram muitas atualizações 
sobre produção de conteúdo. Per-
cebi que é preciso fazer uma re-
leitura, conectar e entender o que 
o nosso cliente realmente quer”, 
enfatizou.

O analista do Sebrae Minas 
Walamath Magalhães fez um ba-
lanço positivo da volta do Reload 
à região. “Em dois dias, consegui-
mos convergir propostas, ideias e 
pessoas que acreditam na impor-
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tância da aplicação do marketing 
digital em seus negócios. Aborda-
mos temas atuais, mas já atentos 
ao futuro, com as novas tendên-
cias”, destacou.

Próximas edições | Além de 
Montes Claros, o Reload já pas-
sou por Belo Horizonte, Uberlân-
dia, Passos, Governador Valadares 
e Patos de Minas. Até o fim de 

2022, ainda serão realizadas edi-
ções nas cidades de Viçosa (17/9), 
Varginha (22/9), Uberaba (8/10) 
e Paracatu (8/11). Saiba mais em 
https://reload.sebrae.com.br.

Quatro em cada dez mulheres 
brasileiras (40%) apontam a inde-
pendência financeira como prin-
cipal motivo para começar a em-
preender, revelou a pesquisa feita 
pela Serasa Experian. O segundo 
motivo apontado pelas mulhe-
res para começar um negócio é 
a flexibilidade de tempo (29%), 
seguido por fazer o que acredita 
(24%), ter renda complementar 
(21%) e ganhar mais (20%).

A pesquisa também mostrou 
que 55% das mulheres já conquis-
taram a independência financeira 
e que mais da metade (57%) têm 
sua renda total proveniente do 

próprio negócio. A pesquisa ou-
viu 446 empreendedoras brasilei-
ras em janeiro e fevereiro. Foram 
entrevistadas sócias ou donas de 
micro, pequenas e médias empre-
sas, empreendedoras individuais 
ou autônomas, trabalhadoras 
informais e profissionais liberais 
que trabalham por conta própria.

DESAFIOS | Entre os desafios 
que a mulher encontra ao ter seu 
próprio negócio, estão o precon-
ceito de fornecedores, parceiros 
e clientes e a dupla jornada de 
trabalho. As mulheres também 
dizem ter a sensação de recebe-
rem menos oportunidades que os 

homens no mercado de trabalho.
“As mulheres encontram no 

empreendedorismo uma forma 
de empoderamento, e estar à 
frente de cargos de liderança é 
um passo importante para a dimi-
nuição da desigualdade. No en-
tanto, sabemos que se manter em 
um mercado competitivo e desa-
fiador exige planejamento, tempo 
e recursos financeiros. Por isso, é 
fundamental que cada vez mais 
mulheres tenham a oportunida-
de de se preparar para ocuparem 
esses lugares”, disse Cleber, vice-
-presidente de PME da Serasa Ex-
perian. (Agência Brasil)

JOYCE ALMEIDA

Com o crescimento e a popula-
rização da tecnologia, está cada vez 
mais fácil empreender. Não é ne-
cessário ter um espaço físico para 
desenvolver um negócio próprio, 
basta ter acesso à internet e às fer-
ramentas necessárias para oferecer 
ao consumidor, uma plataforma de 
confiança e que proporcione todas 
as facilidades que conquistam o 
cliente.

Sem nem ao menos precisar sair 
de casa, o ramo das lojas virtuais 
está crescendo consideravelmente. 
Já que cada vez mais pessoas pro-
curam adquirir produtos e serviços 
virtualmente, sem grande esforço e 
poupando tempo. E isso faz com 
que os consumidores se tornem 
dependentes, é esperado que cer-
ca 95% das compras serão feitas 

através do comércio digital até 
2040. É um cenário que propor-
ciona muitas oportunidades para 
os empreendedores.

Segundo Thiago Chueiri, dire-
tor de Vendas e Desenvolvimento 
de Negócios do PayPal, a expansão 
do comércio virtual ganhou um 
impulso extra com a quarentena 
causada pelo novo coronavírus. 
“É um resultado que a pandemia 
trouxe, pois digitalizou bastante 
os consumidores e os empreen-
dedores também. E a quarentena 
forçou drasticamente essa digitali-
zação”, explica. De acordo com o 
diretor, a maioria dos casos é de 
pequenos comerciantes que bus-
caram se reinventar, pois depen-
diam diretamente da loja física e 
foram obrigados a se adaptar para 
sobreviver diante desse novo ce-
nário. 

É curioso analisar que, embo-
ra as mulheres sejam apontadas 
como quem mais compram, os 
homens superam as estatísticas 
de compras online, gastando 28% 
mas do que as mulheres. Mais 
surpreende ainda é que 43% dos 
compradores relataram ter com-
prado algo em casa, na cama; 23% 
no escritório e 20% no banheiro 
ou no carro; quando não estão so-
bre efeito de bebida alcóolica.

A maioria dos sites e perfis 
comerciais virtuais, que fazem 
vendas na internet é constituída 
por pequenos empreendedores, 
que têm, em média, 10 mil visi-
tas mensais em suas plataformas 
comerciais. As grandes empresas 
virtuais correspondem a 8,7% do 
total das lojas virtuais, tendo cer-
ca de 500 mil acessos no mês.

Segundo o relatório feito pelo 

Global Connected Commerce da 
Nielsen, as indústrias mais lucra-
tivas no mercado virtual, são a 

Coréia do Sul dominando a moda 
com 77%; os produtos de beleza 
66%; além dos alimentos não ali-

mentícios 52%; alimentos embala-
dos 51% e alimentos frescos 37%. 
(Sob supervisão de Stênio Aguiar)
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Adamastor revela a Dodôca que Zé Paulino não morreu. Lorena confessa a Can-
doca que contou sobre sua gravidez a Tertulinho. Tertulinho encontra Adamastor e 
descobre que Zé Paulino está vivo. Dodôca se prepara para contar a Candoca sobre 
Zé Paulino, quando sente uma pontada e cai desacordada. Candoca se desespera com 
a morte da mãe. Tertulinho percebe que Dodôca morreu antes de contar a Candoca 
sobre Zé Paulino e decide guardar segredo. Com a ajuda de Vespertino, Tertulinho 

falsifica documentos de Zé Paulino. Candoca pede para ficar com o cavalo indomado de Zé Paulino, e o Coronel faz 
uma aposta com a professora.

Ítalo e Anita têm sua primeira noite de amor. Alfredo incentiva Olívia a fazer o 
espetáculo com Enzo. Duarte tenta aconselhar Danilo. Lou e Lucas dançam para o co-
mercial, e Renan os observa. Moa conta para Rebeca o que sabe sobre Danilo. Renan 
pede para reatar com Lou. Enzo sofre um acidente e pede a ajuda de Hugo. Andréa vê 
Jéssica na casa de Bob. Margareth descobre que a fórmula está incompleta. Jonathan 
entrega a fórmula para o representante do consórcio médico. Rebeca questiona Dani-
lo sobre a morte de Clarice. 

RESUMO DE Novelas

Solução

BANCO 69

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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MTF
PARTILHAS

LIGEIROMOE
ANISARSG

TAFRITU
URALAMOR

CREMOSAGA
CASACOCAN

BROLHAÇ
LAGOAJUDA

RRBRSA
RECOTAPE
OGRITOAR
CAPEIRAQUE

FASEGASOSA

Traje
civil de
antigos

romanos
Santo (?):
cidade na-
tal de Cae-
tano (BA)

Tipo de
energia
limpa e

renovável

Honoris
(?), título
honorífico

"Yes, We
(?)", slo-

gan de Oba-
ma (EUA)

500, em
romanos

(?) Paranoá:
área de
lazer de
Brasília

Tipo de
panqueca
típica da
França

Madeiras
de canoas
indígenas

O naipe
do trevo,

no
baralho

A mais
rica 

fonte de
oxigênio

País que
viveu a di-
tadura de
Saddam

Fita, em
inglês

A irmã da
mãe

Roupa de
inverno

A primeira
consoante

Ação do
socorrista

Touro
castrado

Município
paulista

Afeto
intenso

Amigo do 
Homer (TV)
Resposta 
permissiva

Veloz

Divisões
de uma
herança

"Tampa"
de vinhos
Conterrâne-
as de Platão

A consis-
tência do
sorvete

Rio do Ca-
zaquistão

Especiaria 
em formato
de estrela

Arsenal
(abrev.)
Partícula
de neve

Preocu-
pação da

Anac

"Ao fim de um ano
tem o criado as

manhas do (?)" (dito)

Peônia, margarida ou tulipa
Provocar
ou sentir

fúria

(?) Marias: formam o
cinturão
de Órion
(Astr.)

Indivíduos de etnia
predominante na

Hungria O estilo
de Diego Velázquez

Soldado 
raso (pop.)

Cabo, em
inglês

Nela a ma-
téria não

tem forma
definida

Série de
pinturas

de Edvard
Munch

 3/can — moe. 4/cape — tape. 5/causa. 6/o grito. 8/magiares.

Com intermédio de Alcides, José Leôncio permite que Zaquieu faça parte da co-
mitiva. Zefa deixa claro a Tadeu que só dorme de novo com o peão depois de casada. 
Alcides tem uma visão de Trindade dizendo ao peão que ocorrerá uma desgraça. 
Guta conta a Maria Bruaca que Marcelo não é filho de Tenório, e revela sua gravidez 
para a mãe. Mariana conversa com Marcelo sobre negócios. Guta conta a Marcelo 
que Maria não se sentiria confortável com o namorado morando na fazenda com 

elas.

Pedro acorda se sentindo mal. Dona Branca e Nancy comentam sobre o Heptavírus, 
que cada vez mais vem sendo noticiado. Tânia conta para Otto que o consultor apon-
tou diversos pontos negativos no seu livro; Otto oferece ajuda financeira para que ela 
faça uma viagem e tenha inspiração para realizar os ajustes. Sara fala para Otto que o 
rosto do menino da escola Ruth Goulart não combina com nenhum outro existente. 
Poliana aceita faltar a aula com Éric, porém, no meio do caminho, a menina desiste. 

Luísa cuida do bebê de uma aluna durante a aula. 

Antes que Josué beije Aruna, Elói chega e atrapalha o momento. Laila começa 
a falar de Rune e Livana se irrita. A moça diz não gostar do novo pretende. Maquir 
conversa com Isaque e Temá. Ele nega estar interessado em alguma mulher. Acsa 
mostra interesse em Gibar. Em pensamento, Josué diz que Aruna fisgou seu cora-
ção. Léia chora sentindo falta de Elieber. Lila e Salmon se recordam de seus pais. 
Josué e todas as tribos de Israel começam a deixar o acampamento de Sitim rumo às 

margens do rio Jordão. Em Jericó, Raabe ora a Deus. Josué e os hebreus chegam às margens do rio e se espantam 
com a grandiosidade do Jordão em época de cheia. Calebe conversa com Eleazar e Salmon. Ele diz que é preciso 
espalhar a fé entre os hebreus murmuradores. Salmon reúne alguns jovens para incentivá-los. Aruna diz palavras de 
fé e Josué a admira. Samara percebe a presença do líder e começa a discursar. 

Neymar pode sair do PSG? Gigante 
europeu faz oferta milionária pelo 
jogador

Ivete Sangalo é processada por ex-funcionário 
e indenização pode ultrapassar R$ 1,4 milhão. 
Entenda a polêmica!

Neymar pode deixar o PSG. Se-
gundo a imprensa internacional, um 
gigante europeu preparou uma ofer-
ta milionária para a contratação do 
brasileiro.

Vivendo uma ótima fase no PSG, 
Neymar pode estar próximo de dar 
adeus ao clube francês. Isso porque 
um gigante europeu preparou uma 
oferta para fazer ao jogador, que é o 
brasileiro com a transferência mais 
cara do mundo.

Segundo informações do jornal 
britânico “Daily Mail”, o Chelsea pre-
tende tirar o brasileiro do PSG ainda 
nesta janela de transferência, que fe-
cha nesta quinta-feira (01). Segundo 
o veículo, Neymar seria o nome que 
Thomas Tuchel, técnico do Chelsea, 
quer para o time.

Pelo lado do PSG, a oferta por 
Neymar só seria aceita para evitar 
sanções do Fair Play Financeiro da 
UEFA, uma pena ao clube que não 
aceitar um acordo de forma unilate-
ral.

NEYMAR COMEMORA BOA FASE 
NO PSG

Após um polêmico início de tem-
porada, Neymar tem conquistado 
bons resultados pelo PSG. Em ape-
nas quatro jogos, o atleta alcançou a 
marca de sete gols e seis assistências. 
A boa fase está, inclusive, sendo des-
taque na imprensa internacional.

Na última partida do PSG, contra 
o Toulouse, pelo Campeonato Fran-
cês, o time parisiense venceu por 

3x0. Neymar, Mbappé e Bernat foram 
os responsáveis pelos gols. Com isso, 
o PSG se mantém na liderança do 
campeonato.

Ao que parece, as desavenças en-
tre Neymar e Mbappé ficaram fora 
de campo. Com os bons resultados, 
Christophe Galtier, técnico do PSG, 
tem comemorado a parceria dos atle-
tas.

“Eu acompanhei todos os de-
bates. Mas rapidamente percebi na 
primeira sessão de treino da semana 
que já estava tudo para trás. Tivemos 
uma semana perfeita em termos de 
intensidade e comportamento que 
um time deve ter. Estava esperando 
que esta semana perfeita resultasse 
em um jogo perfeito. Foi o que acon-
teceu”, disse à imprensa.

Um roadie que trabalhou com Ive-
te Sangalo durante 25 anos entrou na 
Justiça contra a cantora em uma ação 
trabalhista. Saiba detalhes!

Ivete Sangalo e a empresa que ad-
ministra sua carreira, a IESSI - Music 
Entertainment, foram processadas por 
um ex-funcionário que trabalhou com a 
cantora e apresentadora da “Pipoca da 
Ivete” durante 25 anos. O profissional, 
que trabalhou como roadie na equipe 
da baiana, moveu uma ação trabalhista 
e pede R$ 1,4 milhão em indenização. 
As informações são do colunista Lucas 
Pasin, do UOL.

O ex-roadie afirma ter sido desli-
gado da equipe de Ivete em agosto de 
2020. Na ação, ele alega que trabalhou 
durante 25 anos sem carteira assinada 
e sem nenhum benefício. Ele também 

diz não ter recebido os direitos sobre 
a rescisão.

Vale lembrar que situação seme-
lhante aconteceu recentemente com 
uma colega de trabalho de Ivete, a 
Claudia Leitte. O ex-percussionista 
dela acionou a Justiça para cobrar uma 
quantia milionária e ainda disparou 
acusações de assédio moral.

EX-FUNCIONÁRIO DE IVETE SAN-
GALO PEDE R$ 430 MIL DE MULTA 
RESCISÓRIA

Segundo a ação divulgada pelo co-
lunista Lucas Pasin, o roadie exige pa-
gamentos referentes a FGTS, férias, 13º 
salário, aviso prévio, insalubridade e R$ 
430 mil de multa rescisória. Com isso, 
o valor total da indenização pedida che-

ga a R$ 1.485.430,13.

Sem anotações na carteira, o pro-
fissional tem utilizado como prova os 
crachás e roupas de staff utilizadas por 
ele ao longo dos 25 anos de trabalho 
com Ivete, que completou 50 anos em 
maio. “Demonstram o reclamante sem-
pre como parte integrante da banda da 
cantora Ivete Sangalo, sendo oficial-
mente conhecido como ‘O roadie da 
cantora Ivete’, honrando pessoalmente 
horários de entrada e saída, participan-
do de todos os shows, eventos, ensaios, 
programas de Rádio, TV e Lives, não 
sendo substituído ou substituível nessa 
função”, diz o trecho do documento.

Ainda de acordo com o colunista, 
uma audiência está marcada para o dia 
15 de setembro, quatro dias depois de 
a cantora subir ao palco do Rock In Rio.

 

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

DC Liga dos SuperPets
106min / Animação  

Papai é Pop
109min / comédia

O Palestrante
104min - comédia

Minions 2: 
A Origem de Gru
88min / Animação 

Gêmeo Maligno
108min / Terror

 Trem-Bala
126min / Ação

A Fera
96min/ Suspense

Thor - Amor e Trovão
119min Ação
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Atlético terá setembro de muitos 
treinos e poucos jogos no Brasileiro

Ronaldo: 'É maravilhoso colocar o Cruzeiro 
no seu devido lugar'

América atinge feitos históricos mesmo com 
receita até 10x menor que rivais

Eliminado das copas, o Atlético 
se vê com um calendário menos 
apertado no restante da tempora-
da. Neste mês de setembro, por 
exemplo, o Galo terá muitos dias 
de treinos e poucos jogos pela 
Série A do Campeonato Brasilei-
ro. A equipe de Cuca ocupa a 7ª 
colocação na competição nacional, 
com 36 pontos, e se vê a três de 
distância do Athletico-PR - primei-
ro clube no G6.

Serão apenas quatro compro-
missos pelo Brasileirão, e 26 datas 
vagas no calendário. Considerando 
os dias de folga que devem ser ce-
didos aos atletas, o Atlético deve 
ter pelo menos três semanas de 
atividades na Cidade do Galo.

Os jogos serão contra Atlético-
-GO (19°), RB Bragantino (11°), 
Avaí (18°) e Palmeiras (1°), nesta 
ordem. Desses times, três estão 
abaixo do Atlético na tabela de 
classificação. Oportunidade para 
que os comandados de Cuca me-
lhorem o aproveitamento e alcan-
cem o G6 em busca da vaga na 
Libertadores.

Na terceira “era Cuca”, no Cam-
peonato Brasileiro, o Atlético tem 
aproveitamento inferior ao de times 
do Z4 (apenas 26,6%). Além do de-
sempenho ruim, o Galo também 
tem observado o crescimento dos 
concorrentes na briga pela Liberta-
dores. O rendimento alvinegro é o 
pior entre os 12 primeiros colocados 

da Série A, considerando apenas as 
dez últimas rodadas.

Com muitos dias de treino, o 
Atlético espera reverter esse cenário 
e engatar uma sequência de vitórias. 
Em setembro, dois jogos serão rea-
lizados no Mineirão, onde o time 
construiu uma campanha pratica-
mente impecável em 2021, mas vem 
oscilando na atual temporada, com 
apenas 50% de aproveitamento.

JOGOS | 04/09 - Atlético-GO x 
Atlético - Estádio Antônio Accioly, 
em Goiânia; 07/09 - Atlético x RB 
Bragantino - Mineirão, em Belo Ho-
rizonte; 17/09 - Avaí x Atlético - Res-
sacada, em Florianópolis; e 28/09 
- Atlético x Palmeiras - Mineirão, em 
Belo Horizonte. (Superesportes)

O empresário Ronaldo, pro-
prietário de 90% das ações da SAF 
celeste, se empolgou com a força 
da torcida do Cruzeiro no interior. 
Ele elogiou a população de Con-
selheiro Lafaiete, na região Cen-
tral de Minas Gerais, que lotou a 
caravana do clube, na última sexta 
(26/8), e falou sobre o orgulho de 
reerguer o time celeste.

“Olha que bacana que foi isso, 
cara. Olha quanta gente. Que f* 
isso”, disse Ronaldo em sua live na 
Twitch, enquanto via a festa da tor-
cida estrelada.

“Quanto tempo essa galera não 
está segurando esse grito? É ma-
ravilhoso colocar o Cruzeiro no 
seu devido lugar”, disse Ronaldo, 
que se referiu à possibilidade do 

retorno do time celeste à Série A. 
De acordo com um professor da 
UFMG, a Raposa já ‘está virtual-
mente’ na elite do futebol nacio-
nal. Na live, Ronaldo ainda disse 
que visitará a cidade mineira que 
fizer mais sócios-torcedores duran-
te a passagem da caravana celeste. 
O Cruzeiro deve divulgar os núme-
ros no fim do ano. (Superesportes)

Nos últimos anos, o América tem 
atingido feitos históricos mesmo ten-
do uma receita até 10 vezes menor 
do que os adversários no futebol 
brasileiro. Uma tabela com os ga-

nhos dos times da Série A do Cam-
peonato Brasileiro com o pay per 
view (canal pago da TV Globo) vira-
lizou nas redes sociais recentemente 
devido à disparidade de valores. Se 

por um lado o América arrecadou R$ 
660 mil em 2021, o Flamengo teve 
um ganho de R$ 144 milhões na mo-
dalidade.

Isso ocorre pelo atual modelo de 

negócios, definido pela emissora em 
2016. As cotas de televisão são divi-
didas da seguinte forma: 40% iguali-
tária, 30% de exposição (número de 
jogos transmitidos - incluindo nos 

canais pagos) e 30% por colocação.
No entanto, alguns clubes assi-

naram contrato com um mínimo 
garantido, casos de Flamengo e Co-
rinthians, o que gera uma quantia 

maior para estes clubes. Enquanto 
70% do valor total arrecadado pelos 
clubes é similar, a cota de exposição 
demonstra uma grande diferença. 
(Superesportes)
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ESTÁ ficando uma beleza sobre o dinâmico trabalho do diagramador Maikon 
o número da revista GLAMOUR-57 que estarei lançando no próximo dia 24 com 
o patrocínio de empresas que sempre prestigiam. UM VERDADEIRO DOCUMEN-
TO PARA SE GUARDAR.

WHATSAPP ensaia se tornar ‘superapp’ com função de compras de mercado 
na Índia. A novidade permite que o usuário selecione produtos e pague sem sair 
da tela de chat do app de mensagens.

COMO NOS GRANDES acontecimentos, dia 24 na festa dos 57 ANOS DE 
GLAMOUR, Luciano Macedo estará servindo novamente seu delicioso CAFÉ DO 
LU com inúmeras novidades. Um show à parte.

TRANSPORTE aéreo de passageiros cresce 30% em julho. Alta é em relação 
ao mesmo período de 2021; ante o 7º mês de 2019, houve queda de 11%, se-
gundo dados da Anac.

MAGOA A GENTE ter decepção com amigos que damos tanto valor e são 
mal agradecidos. Mas, infelizmente é o mundo de hoje que tudo anda mudando. 

BREVEMENTE estarei lançando em grande estilo no YouTube com programa 
“ENCONTRO COM THEODOMIRO PAULINO” voltando a todo vapor, inclusive 
com entrevistas e meus comentários. Aguardem...

PROPRIETÁRIOS de casas em Condomínios de Luxo estão adotando novas 
medidas para funcionários que trabalham em obras nos mesmos. Segundo estou 
sendo informado, tudo isso porque têm aparecido alguns que vigiam discreta-
mente as casas para depois assalta-las. OLHO VIVO...

GOSTEI de encontrar ontem no barzinho FALA FINA que fica na esquina 
mais charmosa do bairro Morada do Sol, vários amigos que estavam batendo 
papo. Mesmo com o frio que veio de repente esta semana, os amigos estão pres-
tigiando meus filhos Handrey Paulino na espetaria e também onde apresenta 
variados tira-gostos..

VAP & VIP

SISTEMA DE SAÚDE

A notícia que dei aqui nesta página sobre a possibilidade de fechar várias 
SANTAS CASAS pelo Brasil e deixar milhares de desempregados, realmente deu 
para assustar, pois o Brasil vem sofrendo há vários anos com o precário setor 
de SAÚDE e o SUS, pelo visto, não está mesmo dando conta de atender tantos 
enfermos. Hospitais lotados sem leitos, doentes nos corredores, fortes planos 
de saúde onde as pessoas pagam um absurdo as empresas e não são atendidos 
por diversos médicos. Realmente, aos poucos a NOBRE PROFISSÃO de médico 
vem sendo abalada e os hospitais mais ainda. MUDA BRASIL...

O ÚLTIMO MÊS 

Quando setembro vier... (quem se recorda do filme de Mulligan com Rock 
Hudson, Gina Lollobrigida e Sandra Dee?). Pois é, setembro chegou ontem, e 
já está sendo considerado o mês de eventuais viradas de chapas preferenciais. 
Ou até de consolidação de posições já tomadas pelo eleitor. Dia 15 é um prazo-
-chave. Vejamos se pesquisas ainda são diferentes ou tendem a aproximar seus 
números. As sérias são claras e não as manipuladas...

IMPORTANTES LOJAS

ESTA SEMANA fui ao MONTES CLAROS SHOPPING, onde não ia há vários 
anos, e fiquei contente em ver que novas e modernas lojas foram inauguradas 
e outras também importantes estão sendo anunciadas. A Magazine Luiza, por 
exemplo, FICOU TOP E VALORIZOU MUITO OS CORREDORES DE LOJAS. No-
tei também uma reforma na Praça de Alimentação. Muito movimento, se bem 
que foi na tarde do último domingo. Mas meus parabéns aos novos dirigentes 
deste grande e importante shopping.

NÚMEROS IMPRESSIONATES 

No Brasil, investidores aguardam a divulgação da taxa de desemprego de ju-
lho medida pela pesquisa PNAD contínua. Segundo o consenso Refinitiv, a taxa 
de desemprego deve ficar em 9,1%. Além disso, nesta semana foi publicado o 
resultado primário do setor público consolidado de julho, com expectativa de 
superávit recorde de R$ 21,4 bilhões. É a economia brasileira bombando.

INFRAESTRUTURA ESPETACULAR 

NESTE FINAL de semana, estarei reunindo com um grupo de profissionais 
que estão me ajudando na organização da grandiosa NOITE DE GLAMOUR-57 
dia 24. Marcamos para irmos neste final de semana até o VICHI MARIA para 
ver o sistema de ILUMINAÇÃO ESPETACULAR, GRANDE PALCO, Painel Led e 
outras novidades, tudo sobre o comando da importante empresa VISION FOR-
MATURAS, leia-se o empresário LUIZ FERNANDO NOBRE. Na próxima semana 
com o lançamento das CAMISETAS entraremos firmes anunciando o farto buf-
fet e outras atrações. Vamos comemorar a VIDA E O TRABALHO como sempre 
cercado por AMIGOS VERDADEIROS, num encontro que marcará época. Me 
aguardem...

O DESTAQUE desta sexta-feira vai para minha maravi-
lhosa amiga INÊS SÁ MIRANDA que está aniversariando. 
Ela e Jair sempre formando um casal elegante e excelentes 
anfitriões, estarão promovendo uma glamorosa recepção 
em sua belíssima casa, onde o decorador Cesar Costa, está 
criando um cenário de cinema nos jardins. O Buffet será 
como sempre comandado por Joãozinho Prates que pro-
mete muitas novidades. Estarei presente...

ELIZIARIO RESENDE estava muito feliz, pois Fátima pre-
parou tudo de surpresa, convidando amigos mais chegados 
como Guilherme Turano, Élio Soares Ribeiro, Leandro Oli-
veira, Alex Cunha, Edgar Pereira e Geraldo Sarmento.

EM UMA MESA, Eloisa Quintino, Luciene Vaz e Maria Lúcia 
Sarmento.

A ANFITRIÃ Fátima Turano, com sua irmã Rosina e as que-
ridíssimas amigas Marilza Baliza, Regina Fagundes, Cida 
Araújo, com este jornalista. 

NO PRÓXIMO DIA 24 no VICHI MARIA, a galera deixará 
a pista fervilhante como estão vendo nesta foto durante a 
Feijoada. 

EM RECENTE viagem a Paris com a querida amiga médica, 
MICHELE ALENCAR, que no próximo dia 18 estará come-
morando aniversario em grande estilo. 

57 ANOS DE JORNALISMO: E vou continuar destacan-
do fatos inesquecíveis nesta minha trajetória. Gosto desta 
foto pela descontração e encontro de amigos inesquecíveis 
como Walduck Wanderley fazendo uma brincadeira com 
este jornalista, Ivan Lopes, Francisco Peres, Suely Oliveira, 
Paulo Almeida e Agnaldo Drumond. Graças a Deus, estão 
firmes aí Pepe Drumond, Hebert Alcântara, Marco Aurélio 
Rocha, Fernando Thomaz, Odorico Mesquita, Marco Antô-
nio Rocha Souza, Zé Augusto Alkimim, Helvécio Rocha. 

UM JANTAR ENTRE AMIGOS – Fátima Turano merece 
todo sucesso, pois é uma mulher super criativa, além dos 
seus inúmeros talentos. Na noite de quarta-feira fui até 
sua residência para cumprimentar ELIZIARIO RESENDE 
pelo aniversário e chegando ali, fiquei meio perdido, pois 
o grande salão da casa estava vazio e de repente, olho nos 
jardins um belíssimo CARAMANCHÃO que ela havia man-
dado montar no meio das árvores, iluminando e ganhando 
mais um espaço maravilhoso definitivo. E naquele local, 
ela mandou preparar tudo para receber os poucos amigos 
íntimos. O resultado foi um encontro maravilhoso com 
Leandro Oliveira dando show servindo, à francesa, pra-
tos deliciosos, diferentes e internacionais que acabam de 
apresentar no novo cardápio do seu “Favoritto”. Vejam este 
jornalista (foto) com a grande anfitriã e sua bela filha Letícia 
que é mesmo uma estrela que brilha onde surge. 

FOTOGRAFANDO minhas queridas amigas Eunice Loyola 
e Rosangela Silveira, recém-chegada de Paris e contando 
novidades.

ESTOU SUPER FELIZ, pois faltando ainda praticamente 
mais de 20 dias, às PESSOAS já estão procurando as cami-
setas “Preta e Dourada” que darão acesso a NOITE DO GL-
MAOUR-57, que acontecerá dia 24 no VICHI MARIA a partir 
das 18h. Elas só estarão nas boutiques a partir de terça-fei-
ra e como sempre em número limitado. Teremos uma noite 
inesquecível, vibrante, com gente importante, linda e ele-
gante que mesmo sendo um megaevento mais despojado, 
ou seja, esportivo, terá o ETERNO GLAMOUR. O conhecido 
DJ HUDSON está preparando um repertório para agradar 
a todos, tanto os casais como os jovens que movimentarão 
a pista antes e depois dos grandes espetaculares shows de 
NIEGRO & BANDA, encerrado depois da meia noite com 
a fabulosa cantora BARBARA LOPES que deixará todos os 
presentes enlouquecidos pela animação e  a noitada se es-
tenderá até a madrugada. 


